
Décembre 2023                                                                              626/1

OMI Information No. 626 (Français)                                           Décembre  2023

Lettre du Supérieur Général sur la Solennité de l’Immaculée Conception
LJC et MI

Chers Oblats et membres de notre famille 
charismatique,
Une année de plus, nous nous sommes réunis 
autour de notre Mère à l’occasion de la solennité 
de son Immaculée Conception. Je remercie Dieu, 
Marie et vous tous pour votre accompagnement 
dans la prière, au cours de cette année tous 
les membres du gouvernement central ont fait 
un pèlerinage, visitant de nombreux lieux où 
nous servons les plus pauvres en partageant 
et en vivant la Bonne Nouvelle de l’Évangile 
au milieu d’eux. Nous pouvons corroborer ce 
que le Père Vincens OMI (Secrétaire Général) 
nous laisse entrevoir dans une lettre adressée au 
Père Arnaux le 15 février 1860 : ‘‘Evangelizare 
pauperibus misit me. Nous sommes faits pour 
les pauvres ; le cœur se sent à l’aise parmi eux ; 
nous avons une grâce particulière pour leur faire 
du bien’’. Cela nous nous comble de bienfait 
servir les plus démunis. Cela nous fait beaucoup 
de bien d’être missionnaires avec eux. Cela 
nous fait beaucoup de bien d’entendre d’eux 
l’Évangile d’une manière nouvelle (R.8a). Cela 
nous fait beaucoup de bien lorsque nous faisons 
de nos communautés une maison pour les 
pauvres et des maisons des pauvres une maison 
pour Jésus, témoignant ainsi de son Royaume.

Ces jours-ci, j’ai médité sur la présence discrète 
de Marie dans les Actes des Apôtres. C’est 
interpelant le silence de Luc sur la présence 
de Marie lors de la Passion de Jésus et sur les 
apparitions du Seigneur ressuscité. Dans les 
Actes des Apôtres, Marie apparaît à nouveau 
lorsque la communauté est rassemblée dans la 
prière et l’espérance. Marie est aussi la Mère de 
Jésus et de la nouvelle communauté que l’Esprit 

comblera de dons le jour de la Pentecôte. Jésus 
lui-même a voulu que ce mystère se manifeste 
depuis la croix dans l’Évangile de Jean (Jn 19, 
26). Le pape François nous rappelle ‘‘qu’avec 
le Saint-Esprit, au milieu des gens, Marie est 
toujours présente. Elle était avec les disciples 
pour invoquer l’Esprit Saint (Actes 1, 14), et qui 
a ainsi rendu possible l’explosion missionnaire 
qui se produisit à la Pentecôte. Elle est la Mère 
de l’Église évangélisatrice et sans elle nous 
ne comprenons pas pleinement l’esprit de la 
nouvelle évangélisation’’ (EG 284). Et aussi, 
‘‘au pied de la croix, à l’heure suprême de la 
nouvelle création, le Christ nous conduit à 
Marie. Il nous conduit à elle, car il ne veut pas 
que nous marchions sans une mère, et le peuple 
lit en cette image maternelle tous les mystères 
de l’Évangile. Il ne plait pas au Seigneur que 
l’icône féminine manque à l’Église. Elle, qui 
l’a engendré avec tant de foi, accompagne 
aussi « le reste de ses enfants, ceux qui gardent 
les commandements de Dieu et possèdent le 
témoignage de Jésus’’ (Ap 12, 17). (EG.285).

Cette présence maternelle de Marie, cette icône 
féminine que le Seigneur veut pour son Église, 
s’est manifestée tout au long du processus 
synodal et lors de l’Assemblée qui s’est tenue 
à Rome en octobre dernier. Dans cette même 
vision ecclésiale, l’écoute mutuelle et l’écoute 
de l’Esprit s’harmonisent pour découvrir ce 
que Dieu nous demande pour collaborer à sa 
mission. Cette dynamique en elle-même est une 
bonne nouvelle pour l’Église et pour la société 
en pèlerinage dans ce monde qui semble avoir 
perdu l’espérance.
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Nous avions proposé ce processus synodal et 
nous le soumettons une fois de plus à notre 
famille. Nous devons nous ouvrir à l’Esprit 
pour être fidèles à notre charisme et à notre 
mission. Nous devons nous écouter les uns 
les autres et écouter ensemble la Parole de 
Dieu et les cris des pauvres d’aujourd’hui 
pour comprendre ce que l’Esprit nous 
murmure. Dans notre tradition, nous parlons 
de ‘‘adopter un mode de discernement qui 
favorise le consensus’’ (R. 26a). Emprunter 
le chemin suivi au Synode peut nous aider à 
réaliser le rêve de notre Fondateur d’être ‘‘un 
seul cœur et une seule âme’’, reproduisant 
cette communion missionnaire des premières 
communautés apostoliques. ‘‘À mesure que 
grandit notre communion d’esprit et de cœur, 
nous témoignons aux yeux des hommes que 
Jésus vit au milieu de nous et nous maintient 
unis pour annoncer l’Évangile’’ (C.37).

Les réseaux sociaux ont présenté une image du 
Synode que je trouve extrêmement évocatrice : 
des tables rondes où hommes et femmes, clercs et 
laïcs dialoguent et prient dans une conversation 
spirituelle. Je rêve que nous puissions le faire 
nous aussi pour discerner comment revitaliser 
notre vie et notre mission à partir d’une 
fidélité créatrice à notre charisme (cf. 
C.168). Je pense que María a préparé ces 
‘‘tables rondes’’ autour desquelles le nombre 
de participants augmente progressivement. 
Les Oblats peuvent le faire dans chaque 
communauté locale et ensuite étendre la 
conversation spirituelle à différents niveaux 
en fonction des décisions à prendre. Nous 
devons également élargir les espaces où 
siègeront les laïcs et d’autres réalités et 
instituts qui s’associent au même charisme. 
Plus tard, chacun de sa vocation spécifique 
pourra mettre en pratique les fruits de nos 
discernements. Il y a de la place pour tout le 
monde à la table de Maria.

Dans les lettres que je vous ai adressées au 
cours de cette année pour tenter de lancer les 
processus d’animation de notre dernier Chapitre 
Général, j’ai proposé cette même dynamique 
pour prendre soin de notre maison commune 

avec deux directions : le soin de notre planète 
à partir d’une approche écologique globale 
y le soin de notre famille charismatique en 
renforçant les communautés locales. De plus, 
avec tous les membres du gouvernement central 
et du Comité CC et RR, nous avons osé rêver 
d’un processus synodal qui nous conduirait 
à affronter la restructuration complète de nos 
structures et maisons de formation proposée 
par le Chapitre général (cf. PEC, J. Formation 
initiale, K. Restructuration). Les CC et le RR 
nous guideront ensemble vers un chemin 
évangélique sur les traces de notre Fondateur. 
Nous avons imaginé ce même processus en vue 
de répondre aux exigences faites durant le même 
chapitre concernant les laïcs et les associations 
de laïcs qui participent au charisme commun 
(cf. PEC. H. Associations de Laïcs) et pour les 
autres propositions du Chapitre. J’ai reçu avec 
joie les nouvelles de personnes et de groupes 
qui se sont mis en chemin et qui se disposent 
à répondre de manière concrète. Surement 
beaucoup d’autres nous accompagneront dans 
ce même pèlerinage. Merci beaucoup.

Je ne peux m’empêcher de penser à la marque 
de sainteté missionnaire laissée par notre 
bienheureux Joseph Gérard maintenant que je 
le vénère sur sa tombe lors d’un pèlerinage à 
travers la terre sainte du Lesotho. C’était un 
véritable missionnaire pèlerin qui répandait 
l’espérance et vivait la communion. Toujours 
fidèle au service des plus pauvres et des malades, 
à l’annonce de l’Évangile et à l’amour de la 
Congrégation, il n’a pas hésité à s’épuiser et à 
risquer sa vie pour le bien de ceux à qui il avait 
été envoyé. Son amour pour Dieu, sa dévotion 
au Sacré-Cœur, son audace de tout mettre pour 
annoncer l’Évangile nous font reconnaître en lui 
un modèle de vie évangélique et missionnaire, 
un modèle d’Oblat qui s’est laissé guider par la 
proposition de Saint Eugène dans la ‘‘Préface’’ 
et dans nos Règles. Quand nous nous demandons 
comment être de meilleurs missionnaires 
aujourd’hui, il répond : ‘‘La réponse est dans 
toutes les pages de l’Évangile : il faut les 
aimer, les aimer malgré tout, les aimer toujours. 
Dieu voulait que le bien soit fait à l’homme 
en l’aimant. Le monde appartient à ceux qui 
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l’aiment le plus et le leur montrent’’ (Extrait 
de la deuxième lecture de l’Office des Lectures 
de la Mémoire du Bienheureux Joseph Gérard. 
Notes de la retraite de l’été 1886). Les Oblats 
et l’Église du Lesotho sont les gardiens de ce 
trésor et je les remercie et encourage chacun à 
promouvoir davantage cet héritage de sainteté 
missionnaire de notre famille religieuse.

José Gérard était un passionné de Marie 
Immaculée et savait promouvoir sa dévotion. 

Avec lui et avec tous nos saints, bienheureux 
et toute la communauté qui vit au ciel, nous 
voulons nous souhaiter une bonne fête de notre 
Mère et Patronne, en implorant son intercession 
pour que Dieu bénisse chacun de nous, ainsi 
que tous ceux à qui nous avons été envoyés.
Avec affection, votre frère pèlerin d’espérance 
en communion,

Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Supérieur Général

Rome, Lesotho, le 8 décembre 2023

ADMINISTRATION GÉNÉRALE

Supérieurs Majeurs: Une Nouvelle Phase 
Commence !

La Session d’Orientation des Supérieurs 
Majeurs 2023 a été clôturée par une messe 
présidée par le Supérieur général, le P. Luis 
Igancio Rois Alonso, OMI, le samedi 2 
décembre 2023.

Avant la messe, les supérieurs ont pris le 
temps de réfléchir sur leur expérience et 
d’en faire une évaluation. Beaucoup d’entre 
eux ont parlé positivement de l’expérience, 
en soulignant quelques moments clés : 
l’atelier sur le leadership dirigé par le Fr. 
Joseph McKee, FMS ; la présentation sur 
l’animation autour du charisme oblat animée 
par le P. Paolo Archiati, OMI ; la visite à la 
Basilique Saint-Pierre au cours de laquelle 
ils ont concélébré la messe sur la tombe de 
saint Pierre suivie d’une visite des fouilles 
;  les différentes présentations des membres 
de l’Administration Générale ; la visite au 
Scolasticat International Romain (SIR), etc. 
D’autres ont parlé avec satisfaction de l’esprit 
fraternel regnant à la Maison générale, entre 
les supérieurs eux-mêmes et avec les membres 
du Gouvernement central.

Le Supérieur Général a commencé son 
discours de clôture en lançant un appel 
aux missionnaires pour Cuba, la Chine, le 
Turkménistan et le Ghana. Il a souligné que

certaines de ces missions sont difficiles, mais 
que ce sont là des missions qui requièrent la 
présence des Oblats. Dans son homélie de la 
messe, le Supérieur général a notamment rappelé 
aux Supérieurs que « notre ministère doit nous 
conduire à grandir dans l’amitié avec Jésus et 
avec les pauvres ». Prendre soin de son cœur 
pour ne pas se lasser des exigences du ministère 
doit être pris au sérieux, a-t-il dit. Citant la Bible, 
il a dit : « Tenez-vous sur vos gardes, de peur que 
vos coeurs ne s’appesantissent dans la débauche, 
l’ivrognerie, les soucis de la vie, et que ce Jour-là 
ne fonde sur vous comme un filet. » 
Il a en outre expliqué :

« …Je voudrais attirer votre attention sur ce point, 
car nous sommes souvent tentés de combler 
notre vide ou de chercher des compensations par 
des séductions et des substitutions à l’exigence 
de vivre nos vœux de pauvreté, de chasteté et 
d’obéissance. Nous devrions pouvoir en parler 
ouvertement et nous laisser aider à vivre nos 
vœux religieux avec joie et générosité. »

La messe de clôture a été célébrée en présence 
de la relique du cœur de saint Eugène. À la 
fin de la messe, le Supérieur général a béni 
l’assemblée avec la relique et a invité les 
personnes présentes à s’avancer pour la vénérer. 
C’est le désir du Supérieur général que chacun 
des Supérieurs Majeurs porte en lui une partie 
du cœur du Fondateur et grandisse dans les 
vertus qui l’ont enflamé.
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Le visage tourné vers la statue de la Vierge 
Oblate, ils ont tous chanté le Salve Regina, 
se souvenant de la façon dont les premiers 
missionnaires oblats quittaient le port de 
Marseille – la dernière chose qu’ils voyaient en 
partant pour les missions était la statue de Notre-
Dame de la Garde. Une fois la messe et les 
rituels de clôture terminés, ils ont tous partagé 
un moment fraternel d’apéritif et de déjeuner 
avec la communauté de la Maison Générale.  Au 
cours du déjeuner, la communauté a profité de 
l’occasion pour souhaiter un joyeux 60ème

60ème anniversaire au Supérieur général (4 
décembre).

La session fut intense et remplie de beaucoup 
d’informations. Beaucoup de choses sont 
maintenant à digérer. Avec la fin de la session, 
une nouvelle phase commence dans la vie de 
nos frères. Nous leur souhaitons bonne chance 
et d’abondantes bénédictions du Seigneur 
dans leur ministère.

Raymond MWANGALA, OMI

Lesotho : Le Supérieur Général sur les traces 
du Bienheureux Joseph Gérard

Le Supérieur Général, le P. Luis Ignacio ALONSO 
ROIS, OMI, annonce son pèlerinage au Lesotho, 
sur les traces du Bienheureux Joseph Gérard.

Chers Oblats et membres de notre Famille 
Charismatique,
J’espère que ce message vous trouve bien et 
comblés de la grâce que vous porte notre mission 
commune. J’ai le plaisir de vous annoncer mon 
prochain Pèlerinage de l’Espérance au Lesotho, 
une terre sacrée, imprégnée de l’histoire des Oblats 
et d’un esprit missionnaire ardent.

Ce voyage revêt une grande importance pour notre 
Congrégation alors que nous suivons les traces de 
nos dévoués missionnaires Oblats, en particulier le 
Bienheureux Joseph Gérard. Le Lesotho, une terre 
où s’est épanouie la sainteté missionnaire, nous 
appelle à réaffirmer notre engagement à servir les 
plus vulnérables et à proclamer la Bonne Nouvelle 
avec une dévotion inébranlable.

Je suis ravi de partager que le pèlerinage est prévu 
pour du 4 au 18 décembre 2023. Pendant cette 
période, j’attends avec impatience d’interagir avec 
la communauté locale, de constater en présence 
réelle le travail transformateur qui se déroule et de 
chercher l’inspiration pour la mission continue des 
Oblats de Marie Immaculée.

Mon itinéraire inclura des visites de sites Oblats 
significatifs et des terres sacrées du Lesotho, 

offrant ainsi l’occasion de réfléchir et de se 
renouveler spirituellement. Je suis enthousiasmé 
par la perspective de rencontrer nos frères Oblats, 
l’Église au Lesotho et la communauté en général. 
Ce pèlerinage offre une occasion de renforcer 
nos liens, de partager des idées et de discerner 
collectivement le chemin à suivre.

Alors que nous nous tenons devant la tombe du 
Bienheureux Joseph Gérard, un brillant exemple 
de sainteté missionnaire, puisons inspiration 
de sa vie et de son engagement à servir les 
pauvres. Alors que j’entreprends ce pèlerinage, 
je vous invite chacun à vous joindre à moi en 
esprit par vos prières et vos intentions. Que 
nos prières collectives tissent un lien spirituel 
qui transcende la distance physique et renforce 
notre unité dans la mission.

Des mises à jour régulières et des réflexions sur le 
voyage seront partagées via nos canaux officiels, 
vous permettant ainsi de participer à ce pèlerinage 
significatif en esprit.

Alors que nous nous préparons pour ce 
pèlerinage, confions-nous à l’intercession de 
Marie Immaculée, notre Patronne et notre Guide. 
Que sa présence maternelle nous accompagne et 
que ce voyage inspire notre dévouement continu 
à l’Évangile.
En communion et dans l’espoir missionnaire,

Luis Ignacio ALONSO ROIS, OMI
Supérieur Général.
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La Maison Générale Accueille les Oblats 
Frères

Le Comité Général des Oblats Frères a 
commencé sa rencontre qui se déroulera jusqu’au 
8 décembre à la maison générale de Rome.

Le 4 décembre, avant son voyage au Lesotho, le 
Père Général a présidé la messe d’ouverture et il 
a rencontré le comité pour lui donner la feuille 
de route à la suite du Chapitre général. Le cœur 
de cette rencontre étant de travailler les mandats 
et les recommandations définis par le Chapitre 
(cf. PEC C. Les Oblats Frères).

Le deuxième point de cette rencontre est de nous 
mettre à l’écoute :

Accueillir le vécu des oblats dans leur région 
respective : les cinq délégués régionaux donneront 
un écho de ce qui se vit dans leur région.

Écouter les plus pauvres : le comité visitera le 
service pour les réfugiés des Jésuites à Rome. 
Ces réfugiés sont contraints de quitter leur 
pays, ils ont une parole d’espérance à nous 
transmettre.

Tout un programme qui conduira le comité à 
définir sa ligne de travail pour les prochaines 
années.

Benoît DOSQUET, OMI
Secrétaire permanent

Nouveau Site Web pour la Maison de 
Fondation et la Communauté d’Aix-en-
Provence

A l’occasion de la fête de l’Immaculée 
Conception, les Oblats d’Aix ont lancé un 
nouveau site web.

Dans la communauté oblate d’Aix, nous avons 
voulu renouveler notre site web. Le site vise à 
refléter les trois domaines d’activité de notre 
communauté missionnaire : le charisme, la 
mission auprès des jeunes et l’église missionnaire. 

Nous avons décidé de publier le site le jour de 
la fête de l’Immaculée Conception : nous ne 
voulions pas attendre plus longtemps. Nous 
sommes conscients que certaines sections

méritent également d’être disponibles en 
anglais et en espagnol, et nous sommes 
confiants que nous pourrons le faire 
progressivement.

Nous espérons qu’il vous plaira et qu’il vous 
sera utile. N’hésitez pas à nous faire part de 
vos commentaires ou de vos questions. Nous 
essaierons d’y répondre au mieux. Nous vous 
souhaitons une bonne découverte du site.
Bonne fête de l’Immaculée !

Bienvenues sur le site : www.oblats-aix.fr

La Communauté des Oblats d’Aix
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Les Oblats de Marie Immaculée célèbrent 
la fête de l’Immaculée Conception

L’Immaculée Conception tient une place 
spéciale dans le cœur des Oblats. La dévotion 
à Marie et à ses vertus est l’un des éléments 
qui expriment leur unité, bien que dispersés 
dans les quatres coins du monde. Dans les 
médias sociaux, les photos  et vidéos qui 
circulent, montrant des communautés oblates 
de différents coins qui célèbrent cette fête, 
illustrent à juste titre la place qu’occupe cette 
douce et miséricordieuse Mère dans leur cœur.
Eugène de Mazenod fonda la Congrégation 
pour annoncer l’Évangile aux pauvres. 

La réalisation de ce but, pensa-t-il, ne pouvait 
qu’être favorisée par la prédication de la 
dévotion mariale, une dévotion qui marqua sa 
propre vie. Le 20 mars 1826, après que le nom 
d’Oblats de Marie Immaculée eut été donné 
à la Congrégation, il écrivait au P. Tempier: 
«Puissions-nous bien comprendre ce que 
nous sommes! J’espère que le Seigneur nous 
en fera la grâce, avec l’assistance et par la 
protection de notre sainte Mère, l’immaculée 
Marie, pour laquelle il faut que nous ayons 
une grande dévotion dans notre Congrégation. 
Ne vous semble-t-il pas que c’est un signe de 
prédestination que de porter le nom d’Oblats 
de Marie, c’est-à-dire consacrés à Dieu sous les 
auspices de Marie, dont la Congrégation porte 
le nom, comme un nom de famille qui lui est 
commun avec la très sainte et Immaculée Mère 
de Dieu?»

Dans la lettre d’obédience des premiers 
missionnaires au Canada, le 20 septembre 
1841, le Fondateur s’exprimait ainsi: «… que 
soit votre guide et patronne la bienheureuse 
Vierge Marie conçue sans tache, dont vous 
vous souvenez que c’est un devoir spécial 
de votre vocation de propager en tout lieu le 
culte». Et dans son testament il se consolait, du 
«dévouement filial de toute ma vie et le désir 
que j’ai toujours eu de la faire connaître et 
aimer et de propager son culte en tous lieux par 
le ministère de ceux que l’Église m’a donnés 
pour enfants et qui se sont associés à mes vues». 

«Marie Immaculée est la patronne de la 
Congrégation… Ils la regarderont toujours 
comme leur Mère… Partout où les conduira 
leur ministère, ils chercheront à promouvoir 
une dévotion authentique envers la Vierge 
Immaculée, préfiguration de la victoire de Dieu 
sur tout mal.» (C. 10)

Les premiers Directoires des noviciats et 
scolasticats demandaient que les fêtes de Marie 
soient préparées dans le recueillement et la 
pénitence, et célébrées dans la joie. Les fêtes 
majeures, comme celle de l’Immaculée Conception, 
étaient précédées d’un jour de jeûne. A la suite 
de la proclamation du dogme de l’Immaculée 
Conception, en 1854, on introduisit une neuvaine 
préparatoire à cette fête. La tradition initiée depuis 
les fondations de la congrégation persiste encore 
aujourd’hui ; à travers les continents et les cultures, 
les Oblats célèbrent l’Immaculée Conception 
en tissant une riche tapisserie d’observances 
religieuses, de rassemblements communautaires 
et de réflexions personnelles. La diversité de ces 
célébrations reflète les contextes uniques dans 
lesquels se trouvent les communautés oblates, tout 
en maintenant un engagement commun pour les 
principes incarnés par Marie.

Dans sa lettre du 8 décembre, le Supérieur 
général, le P. Chicho, écrit : « Ces derniers 
jours, j’ai médité sur la présence discrète de 
Marie dans les Actes des Apôtres. Le silence de 
Luc sur la présence de Marie pendant la Passion 
de Jésus et les apparitions du Christ ressuscité 
est frappant. Dans les Actes des Apôtres, 
Marie réapparaît lorsque la communauté est 
rassemblée dans la prière et l’espérance. Marie, 
la Mère de Jésus, est aussi la Mère de la nouvelle 
communauté que l’Esprit comblera de dons le 
jour de la Pentecôte. Ce mystère apparaît comme 
voulu par Jésus lui-même depuis la croix dans 
l’Évangile de Jean (Jn 19,26) ».

Que Marie Immaculée, Patronne de notre 
Congrégation, continue d’intercéder pour 
nous, comme la brise légère qui caresse la 
poésie de l’âme, dans ce chemin de dévotion 
et de réflexion !

OMIWORLD
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“Cor Unum” : Le Blog Hebdomadaire du 
Gouvernement Central

Dans le monde numérique d’aujourd’hui, avoir 
une présence en ligne est plus crucial que jamais. 
C’est pourquoi nous sommes ravis de vous 
présenter « Cor Unum », notre nouveau blog 
hebdomadaire. Un blog dédié aux activités du 
Supérieur Général et du Gouvernement Central 
des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée. 
C’est également notre manière d’adopter des 
méthodes modernes pour communiquer et 
évangéliser de manière efficace.

Le nom « Cor Unum »  a une grande signification 
pour nous, les Oblats. Traduit comme « Un Seul 
Cœur » du latin, il capture parfaitement les 
thèmes clés du charisme et de la spiritualité de 
notre congrégation. Il représente notre unité de 
dessein, l’engagement partagé pour l’Évangile et 
le fort sentiment de communauté et de fraternité 
qui nous définit en tant qu’Oblats. Cette phrase 
était aimée par notre fondateur, Saint-Eugène 
de Mazenod, qui envisageait une société sainte 
avec un seul cœur et une seule âme.

« Cor Unum » n’est pas simplement une 
ressource, mais également une fenêtre nous 
permettant de plonger dans l’héritage de Saint-
Eugène de Mazenod et dans le charisme Oblat, 
tout cela à travers les yeux de son successeur, le 
Supérieur Général.

Restez informés des dernières nouvelles, des  
messages, réflexions et bien d’autres encore du 
Supérieur Général. Accompagnez-le lors de ses 
pèlerinages à travers le monde Oblat, rencontrant 
d’autres Oblats et Laïcs partageant le Charisme. 
Informez-vous sur les différentes initiatives et les 
projets dirigés par le Supérieur Général, allant 
des activités missionnaires aux efforts de justice 
sociale, et soyez témoins de l’impact profond de 
la Congrégation dans les communautés locales 
et mondiales. Et, surtout, unissez-vous en prière 
avec le Supérieur Général alors qu’il partage ses 
expériences, pensées et intentions.

Restez au courant des prochains événements, 
réunions et moments significatifs pour la 
Congrégation à travers ce blog. Il sera votre 
référence pour connaître les dates importantes, 
les célébrations et les activités pertinentes.
Embarquez avec nous dans ce fascinant chemin 
de croissance spirituelle, de vision partagée et 
d’un engagement renouvelé dans le Charisme 
Oblat. Visitez le blog dès aujourd’hui et 
rejoignez la communauté dynamique en ligne 
de la famille Oblate.

Nous vous remercions sincèrement pour votre 
soutien continu et votre participation à la mission 
des Oblats de Marie Immaculée. Nous vous 
attendons avec enthousiasme sur “Cor Unum” !

OMIWORLD

Rome: Le Comité général des finances se 
réunira cette semaine

Le Comité général des finances se réunira cette 
semaine à Rome, précisément du 12 au 16 
décembre 2023.

Cette réunion semestrielle constitue un effort 
collectif pour soutenir son Supérieur général 
et le Conseil dans l’évaluation du paysage 
financier de la Congrégation. 

Lors de cette session, l’accent sera mis sur 
l’évaluation des différents budgets au sein de 
l’Administration générale, ainsi que sur un 
examen complet de la situation financière des 
Unités oblates et de l’Administration générale.

Alors que la Congrégation connaîtra des 
changements démographiques rapides dans la 
prochaine décennie, l’une des questions critiques 
que le Supérieur général abordera est la préparation 
d’une stratégie financière capable de répondre 
adéquatement à ces changements imminents. 
Naviguer efficacement dans cette transition 
exigera une collaboration plus étroite au sein de 
la Congrégation pour conduire à bon échéance 
ces changements financiers qui se produiront 
rapidement dans les années à venir. L’appel à 
un plus grand esprit de « collaboration » sera un 
processus clé pour l’avenir de la Congrégation.

Les pères Anton GRECIAN, Jozef CZERNECKI, 
Gerard CONLAN et le trésorier général, Charles 
RENSBERG, sont membres de la CGF.
   Charles RENSBERG, OMI
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Maison Générale : Réunion de l’OMI-JPIC

La communauté de la Maison Générale accueille 
chaleureusement le Comité OMI-JPIC, arrivé à 
Rome pour des réunions, qui se tiennent du 14 au 
18 décembre 2023.

Le Supérieur Général et son Conseil ont confié au 
Comité OMI-JPIC la mission de servir et d’animer 
les initiatives JPIC de la Congrégation. Le Comité 
OMI-JPIC s’est concentré sur la Formation, la 
Communion, la Paix et les activités liées à la mise en 
pratique des encycliques “Fratelli Tutti” et “Laudato 
Si’”, et au soin de notre Maison Commune.

Lors de cette assemblée, le comité va prendre le 
soin de:a) Écouter chaque participant, en particulier 
Daquin, partageant avec le comité son expérience à 
la Cop 28 et le rapport à présenter au Gouvernement 
Central. b) Finaliser le projet du Plan d’Action OMI-
Laudato Si’ pour l’ensemble de la Congrégation.
c) Élaborer l’agenda pour l’année prochaine (2024).
d) Discuter des dates pour les prochaines réunions et 
l’Assemblée Générale 2024, ainsi que des réunions 
en ligne. e) Préparer des rapports pour la Session 
Plénière de janvier à février 2024.

Lors des sessions plénières du 19 mai 2023 et du 12 
octobre 2023, six membres ont été désignés pour le 
GS OMI-JPIC 2023-2026 :

P. Jean-Hérick JASMIN, OMI, Directeur Général, 
GS OMI-JPIC (Haïti — Colombie).
P. Raymond MWANGALA, OMI, Assistant 
Général pour la Mission – liaison avec le 
Gouvernement Central (de Zambie).
P. DANIEL LEBLANC, OMI, Représentant : 
ONU – JCOR –VIVAT INT. (États-Unis-Canada).
P. Daquin Iyan Iyo O.M.I. (Congo-Kenya).
P. Jakkop Robinson SATHEESKUMAR (Ramesh), 
OMI. (Jaffna – Sri Lanka)
P. Roberto Carrasco ROJAS, OMI, Supérieur de la 
Délégation Générale de BOLPER, (Bolper-Pérou).

Les membres du Comité OMI-JPIC contribuent 
activement, avec leur expertise et leur expérience, 
lors des réunions pour aider le Directeur à élaborer 
des plans visant à promouvoir JPIC au sein de la 
Congrégation. Cette collaboration est détaillée dans 
les Statuts JPIC, section 4.3.1.

Jean-Hérick JASMIN, OMI

Noël 2023 : Message du Supérieur Général

Joyeux Noël : Que votre cœur soit comblé de paix, 
d’amour et de joie ; que la bonne nouvelle soit la 
raison de votre sourire!

“Chers frères oblats, associés laïcs et toute la 
famille charismatique,
Alors que nous nous préparons à célébrer Noël, 
contemplons ensemble le profond message de 
paix manifesté dans l’image de l’enfant Jésus 
émergeant des ruines de terres déchirées par la 
guerre. Au milieu des ténèbres et de la destruction, 
l’arrivée du petit Jésus symbolise l’espoir, la 
résilience et la promesse de renouveau. Comme 
Jésus qui a émergé dans l’humilité la plus absolue 
de Bethléem, la lumière et l’amour peuvent 
émerger des coins les plus sombres de notre 
monde. Dans ma carte de Noël, j’ai soigneusement 
choisi une image de l’enfant Jésus au milieu des 
décombres, représentant le pouvoir durable de 
l’innocence et le potentiel de renaissance, même 
après la dévastation. 

Cette image nous incite à reconnaître le caractère 
sacré de chaque vie, en particulier de celles qui sont 
prises entre deux feux, et à promouvoir la solidarité 
avec ceux qui ne peuvent pas fêter Noël à cause de 
la guerre. En ce Noël, célébrons non seulement la 
naissance du Christ, mais engageons-nous aussi à 
être des instruments de paix. Que l’esprit de Noël 
nous inspire à œuvrer pour un monde dans  lequel 
les enfants ne seront pas témoins des horreurs de 
la guerre et où le message de paix résonnera plus 
fort que les échos des conflits !

Dans la tendre vulnérabilité de l’enfant Jésus 
gisant parmi les ruines, nous ressentons un appel 
à nourrir et à protéger le caractère sacré de la vie. 
Que cette image nous rappelle que même face à 
l’adversité, la lumière de la compassion et de la 
bonté peut prévaloir ! Je vous souhaite un Noël 
imprégné de la véritable essence de la paix et que 
l’espoir né à Bethléem soit l’étoile qui guide notre 
monde troublé.”

Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Supérieur Général
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Lesotho: Magnificat

Lors des dernières semaines au Lesotho, j’ai 
écouté plusieurs fois l’Évangile de la visite de 
Marie à Elisabeth (Lc 1,39-56). Je me suis senti 
comme Marie, courant en hâte vers la montagne 
pour me mettre au service des Oblats et de la 
famille charismatique en pèlerinage au Lesotho. 
Comme Marie, j’ai été confirmé dans la mission 
que j’avais reçue, mon cœur s’est rempli de joie et 
avec ceux que je visitais, nous avons commencé 
à chanter le cantique prophétique, Magnificat, 
pour les œuvres que le Seigneur fait au milieu 
de nous. Nous nous sommes rappelés que notre 
charisme est beau et qu’il vaut la peine de le 
vivre radicalement, en surmontant tout ce qui 
peut entraver son éclat, tout ce qui peut entraver 
l’annonce communautaire de Jésus. 

Je me suis senti très bien accompagné par la 
présence du bienheureux Joseph Gérard et 
par la conviction qu’un jour, il sera canonisé 
: cela aussi me remplit d’espérance. Peut-être 
accomplit-il déjà le miracle le plus précieux 
de nous renouveler dans notre vocation. De 
plus, nous prions pour que la volonté de Dieu 
se manifeste par un miracle qui puisse être 
reconnu par l’Église comme un signe que Dieu 
veut cette canonisation.

Avec les laïcs et les Oblats du Lesotho, j’ai 
ressenti la joie de la réouverture de la maison du 
noviciat qui aura lieu dans les premiers jours de 
janvier. C’est une responsabilité pour nous tous, 
non seulement pour l’équipe des formateurs, 
mais pour chacun d’entre nous qui doit prier 
pour les novices, mais plus important encore, 
nous devons témoigner par notre vie de notre 
vocation. En d’autres termes, chaque novice de 
notre congrégation a le droit de voir dans chaque 
membre de notre famille quelqu’un qui vit dans 
l’amour de sa vocation et, de manière cohérente, 
le charisme qu’il a reçu. Mettons-nous au travail, 
ouvrons toutes les portes de ce temps nouveau 
en vivant avec plus de dévouement et de passion 
notre mission d’être l’annonce de la Bonne 
Nouvelle aux plus pauvres des pauvres.

Quand j’ai rencontré les Oblats au service de 
toute la Congrégation à Rome, j’ai vu comment 
ils ont marché avec moi sur la terre du Lesotho. 
Nous avons aussi pu partager avec joie les 
résultats des réunions des Comités Généraux des 
Frères, du Comité des Finances et du Comité 
JPIC. Tous feront le rapport au Conseil général 
de leurs propositions et initiatives pour être 
toujours mieux des pèlerins de l’espérance dans 
la communion.

Je veux célébrer le jour de Noël dans la plus petite 
unité de notre Congrégation : le Turkménistan. 
Je serai avec eux, si Dieu le veut, du 22 au 28 
décembre. Dans cette Mission, deux Oblats 
rouvrent le chemin de l’Église dans ces terres tout 
en la représentant dans son service diplomatique. 
Une petite église, une belle mission qui nous 
rappelle que Jésus a choisi de naître dans la 
fragilité, la pauvreté et le soin des petits, se 
laissant soigner par eux. En accompagnant nos 
deux missionnaires, je sais que notre famille 
charismatique sera à nouveau unie dans ce 
nouveau pèlerinage à la découverte des défis 
missionnaires de notre temps. J’espère aussi que 
quelque missionnaire sera encouragé à renforcer 
cette communauté oblate. 

Venons tous à Bethléem au Turkménistan pour 
nous laisser surprendre par Dieu qui se fait pèlerin 
quand nous partons en pèlerinage pour semer 
l’espérance et la communion dans le monde.   

Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Supérieur Général
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Supérieur Général : Noël au Turkménistan

Vœux de Noël depuis le Turkménistan!

Sous le ciel étoilé du Turkménistan, j’ai fêté Noël avec 
la plus petite communauté oblate de la Congrégation. 

En réfléchissant à cette célébration de Noël 
avec les Oblats et le peuple du Turkménistan, 
je contemple comment ce voyage a laissé 
une marque indélébile dans mon cœur.
La grande lumière qui libérera le peuple 
plongé dans les ténèbres, annoncée par 
Isaïe,  est  apparue dans la nuit  comme 
une petite bougie, cachée, vue seulement 
par Marie, Joseph et quelques bergers. 

Petite parce qu’elle s’adresse à tous et veut 
éclairer notre petitesse. Fragile parce qu’elle 
veut être soignée et protégée par chacun de nous, 
comme une fragile bougie est protégée du vent. 

C’est Jésus, la lumière des nations, le prince 
de la paix qui veut éclairer le monde à travers 
notre fragile témoignage, qui passe sa lumière 
de l’un à l’autre pour nous libérer de toute 
violence, pour nous donner la vraie paix.

Turkménistan, carrefour de routes et de cultures, 
berceau de religions. Ici, nous, Oblats, avons été 
envoyés par l’Eglise de rite latin pour un nouveau 
départ, en dialogue avec les autres religions et 
avec la société de ce peuple, bâtisseurs de paix, 
créant des relations diplomatiques, cherchant 
des voies œcuméniques pour annoncer Jésus. 
Comme Jésus et avec lui, éclairant les cœurs de 
la lumière de l’Évangile, servant gratuitement 
ceux qui ont le plus besoin de réconfort, écrivant 
en de nombreuses occasions une nouvelle page 
des Actes des Apôtres. Une belle mission pour 
laquelle nous rendons grâce à Dieu en tant que 
pèlerins de l’espérance dans la communion.

C’est ainsi que deux Oblats ont tracé de nouveaux 
chemins pour l’Eglise sur ces terres. La modestie 
de cette église, reflet de la crèche, nous rappelle 
l’essence de Noël : Jésus né dans la vulnérabilité 
et parmi les plus abandonnés. Dans l’espoir 
d’inspirer d’autres missionnaires pour renforcer 
la communauté oblate au Turkménistan, nous 
vous invitons à vous joindre à ce Bethléem 
spécial. Que cette réflexion après le voyage 
nous inspire à continuer à semer l’espoir et la 
communion dans le monde avec enthousiasme 
et amour. Joyeux Noël et Bonne Année !

Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Supérieur Général 

2023: Te Deum Laudamus

À l’approche de la fin de l’année 2023, le 
gouvernement central prend le temps de 
réfléchir aux faits marquants et aux réalisations 
de l’année qui s’achève. Nous exprimons notre 
gratitude à Dieu et à la communauté pour toutes 
les expériences vécues, marquant une année 
de prospérité, d’apprentissage et de diligence 
pour nous, les membres nouvellement élus du 
gouvernement central. 

Nous remercions le Frère Charles RENSBURG, 
nouvel Économe général, et le Frère Noël 
GARCIA, nouveau Secrétaire général, pour leur 
dévouement inébranlable et leur volonté de servir 
la Congrégation.

L’année 2023 a été témoin d’une variété 
d’événements qui ont enrichi de plus la 
Congrégation et l’Église dans son ensemble, 
parmi lesquels le Synode sur la synodalité à 
Rome, les Journées mondiales de la jeunesse à 
Lisbonne, la Session conjointe avec la Région 
d’Amérique latine et la Session de formation pour 
les Supérieurs majeurs. 

Le Gouvernement central profite de ce moment 
pour reconnaître les contributions exceptionnelles 
de chaque Oblat et membre de la Famille Oblate, 
et pour les remercier pour leur générosité, pour 
leur engagement et  leur volonté de servir.  Sans 
méconnaître les bénédictions et les moments 
de joie, l’année 2023 a été témoin de nombreux 
conflits, guerres et tensions dans le monde. 
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Nos cœurs se tournent en solidarité vers les 
nations qui souffrent de telles adversités, avec 
un accent particulier sur la proximité avec les 
peuples de la Terre Sainte, d’Ukraine et d’autres 
régions touchées par les conflits. Nous exprimons 
notre gratitude à nos frères oblats qui servent 
dans ces régions, offrant leur soutien et leurs 
prières pour restaurer la paix dans le monde.

C’est avec espoir et anticipation que le 
Gouvernement central se tourne vers la nouvelle 
année 2024. Les membres du Gouvernement 
central s’engagent à rester actifs et à participer 
à divers événements lors de l’année à venir, y 
compris les sessions conjointes avec les régions 
Afrique-Madagascar et Canada-États-Unis, les 
visites aux unités avant ces sessions et les sessions 
de formation pour les Supérieurs majeurs à 
Rome. Des remerciements sincères sont adressés 
à tous les collaborateurs pour leur aide précieuse.

Alors que nous entrons dans la nouvelle année, 
nos cœurs sont remplis d’espérance que tous les 
efforts seront dirigés vers la gloire de Dieu et le 
bien-être de l’humanité. En cette nouvelle année 
2024, que Dieu accompagne chaque individu de 
ses bénédictions, en lui accordant la force, l’espoir 
et la joie de travailler pour son Royaume. Que 
les temps à venir apportent avec eux une paix 
perpétuelle, fournissant les conditions pour que 
tous connaissent la sécurité, la joie et la solidarité.

Puisse, l’Esprit Saint, éclairer notre chemin, nous 
doter de sagesse et nous insuffler le courage 
d’aligner nos actions sur la volonté de Dieu dans 
nos efforts en tant que Pèlerins d’Espérance en 
Communion.

Antonio BOCHM, OMI 
Vicaire général

2024 : Pèlerins de l’Espérance!

L’espoir n’est pas simplement de l’optimisme. 
Parfois, les choses doivent empirer avant qu’une 
véritable transformation puisse se produire.

En 2023, les raisons de se décourager sont 
nombreuses : les guerres violentes entre la 
Russie et l’Ukraine, entre Israël et la Palestine 
et dans diverses autres régions du monde, le 
fossé grandissant entre les riches et les pauvres, 
le nombre de migrants qui continuent de 
mourir à la recherche d’un meilleur avenir, les 
catastrophes naturelles, entre autres. Cependant, 
nous refusons de succomber au désespoir. 
Nous sommes des pèlerins de l’espérance dans 
la communion. Quelle est la source de notre 
espérance ? (voir 1 Pet. 3:15): Le mystère pascal.

Dans le mystère pascal, Dieu révèle que la vie 
l’emporte au final sur la mort et que le bien 
l’emporte sur le mal. La souffrance, la mort, la 
résurrection, l’ascension de Jésus et l’envoi de 
l’Esprit Saint servent de modèle à tous les chrétiens. 

Comme Jésus a connu ces épreuves, chaque 
chrétien les a aussi connues au cours de 
l’histoire. Même si nous endurons aujourd’hui 
des souffrances et des pertes, nous comprenons 
qu’elles ne peuvent pas avoir le dernier mot. 
Aucune guerre ou violence n’apportera la paix 
véritable. Une nouvelle vie finit par émerger, 
même au plus profond de la mort.

Alors que nous regardons l’horizon de la 
nouvelle année 2024, puisse l’espoir naître 
dans nos cœurs. L’espoir n’est pas simplement 
de l’optimisme. Parfois, les choses doivent 
empirer avant qu’une véritable transformation 
puisse se produire. 

Cependant, en plaçant notre confiance en 
Dieu, nous savons que l’année à venir ne 
sera pas une répétition du passé. Quelque 
chose de profondément nouveau se produira, 
car nous nous dirigeons vers le plan de Dieu 
pour l’avenir. 
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Lesotho : Célébration de l’Héritage Oblat

Le pèlerinage du Supérieur Général au Lesotho, 
débuté le 5 décembre, vise à favoriser l’unité 
et la marche pour un but commun, réaffirmant 
notre engagement à servir les plus pauvres et à 
honorer l’héritage des Oblats dans cette région. 
Ces deux premiers jours ont été une cascade 
d’émotions et de moments mémorables.

Au cours de sa première journée, il a visité le 
cimetière Oblat et prié pour les Oblats décédés. 
Il a ensuite rejoint la réunion du conseil 
provincial au Centre de Conférences Mazenod. 
La présence du Père Général à la réunion du 
Conseil Provincial a confirmé sa proximité et 
son soutien au travail de la province malgré 
les défis. Plus tard, le Centre de Conférences 
Mazenod a résonné de festivités alors que le 
Supérieur Général célébrait son anniversaire, 
entouré de ses frères Oblats et du personnel 
du centre. De là, le Père Général a visité la 
Communauté du Monastère Mazenod, la 
plus grande de la province, pour souligner 
l’importance de la communauté et renforcer 
l’unité parmi les Oblats.

Ce matin, deuxième journée, en compagnie de 
ses Frères Oblats et de plusieurs Associés Laïcs, 
le Supérieur Général a célébré l’Eucharistie 
sur la tombe du Bienheureux Joseph Gérard à 
Roma, Lesotho. Il a, avec ferveur, recommandé 
toute la Famille Charismatique à l’intercession

du Grand Apôtre du Lesotho, Ntate Gerard. 

S’ajoutant à l’expérience déjà enrichissante, une 
captivante mini-exposition a été soigneusement 
élaborée par les archivistes provinciaux de la 
province oblate du Lesotho, le P. Matekane 
OMI et Mme. Mamonaheng. Cette exposition a 
emmené le Supérieur Général dans un charmant 
voyage à travers l’histoire Oblate du Lesotho, 
soulignant la nécessité urgente de préserver et de 
transmettre cet héritage aux générations futures.

Ce pèlerinage s’avère être un rappel de 
l’engagement infatigable et de l’amour des 
Oblats pour les Basotho. La présence du Père 
Général confirme et encourage leur travail actuel 
tout en continuant à construire soigneusement 
l’héritage, assurant un avenir plus radieux et plus 
prometteur pour les Oblats au Lesotho. 

Rejoignez-nous dans ce voyage riche en 
émotions, alors que nous célébrons l’unité, le but 
et l’esprit durable des Oblats au Lesotho !

OMIWORLD

AFRIQUE-MADAGASCAR

Puissions-nous lutter sans relâche pour la justice 
et la réconciliation entre les individus et les 
nations, afin que la paix, shalom, puisse régner.

Regardons Marie, la Mère de la Paix, comme 
notre guide et notre modèle (C.10). Celle qui 
porte Dieu, la Théotokos, a su dans sa vie ce 
que signifiait attendre l’action de Dieu. Debout 
au pied de la croix, elle a assisté à la mort de 
son fils. Trois jours plus tard, elle l’a connu 
comme le Ressuscité.

Que Dieu nous bénisse en ce début d’année. 
Qu’il fasse briller son visage sur nous et qu’il 
soit bienveillant à notre égard. Puissions-
nous continuer à marcher comme pèlerins de 
l’espérance dans la communion.

Bonne année et beaucoup de bénédictions pour 
2024 !

Raymond MWANGALA, OMI
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Pèlerinage au Lesotho: Un héritage 
d’Inspiration et d’Espérance

Le Supérieur Général, le Père Luis Ignacio 
ROIS ALONSO, OMI, a entrepris un émouvant 
pèlerinage d’espérance au Royaume des 
Montagnes du Lesotho, suivant les traces du 
bienheureux Joseph Gérard.

À sa descente dans la Province du Lesotho 
le 5 décembre 2023, il a été accueilli 
chaleureusement par le Vicaire Provincial, le 
Père Paul MATLOSA. Lors de son pèlerinage, 
le Père Général n’a pas manqué l’occasion de 
célébrer la messe au tombeau du bienheureux 
Joseph Gérard à Roma Ha Majesu, la première 
église érigée par le Père Gérard et ses 
compagnons. Imbu d’un esprit de prière, il a 
visité des lieux emblématiques du Lesotho liés 
à l’histoire des Oblats depuis leur arrivée en 
1862, notamment la Mission Mary Land, où le 
Père Gérard a célébré sa première messe.

Au-delà de rendre hommage au tombeau du 
bienheureux Joseph Gérard, le Père Général a 
interagi avec divers groupes au sein de la famille 
Mazenodienne. Dans son discours aux Oblats 
de la Province du Lesotho, le Père Chicho a 
souligné que son rôle en tant que Supérieur 
Général est de nourrir constamment le charisme 
de la Congrégation et de favoriser son unité en 
animant la vie religieuse et en la guidant dans sa 
mission (C.133 et 134).  Il a souligné que cette 
tâche ne pouvait être accomplie de façon unitaire, 
mais dépendait de la collaboration de tous les 

membres au sein des communautés locales.

Pendant ce pèlerinage, le Supérieur Général a 
publié une lettre à tous les Oblats à loccasion 
de la Solennité de l’Immaculée Conception (8 
décembre 2023), intitulée « AVEC MARIE SUR 
LE CHEMIN SYNODAL ». Dans cette lettre, 
le Père Général a souligné l’importance pour les 
Oblats de s’ouvrir à l’Esprit et de rester fidèles 
à leur charisme et à leur mission. Il a exhorté 
la communauté à s’écouter mutuellement, à 
discerner collectivement la parole de Dieu et à 
répondre au cri contemporain des pauvres.

Comme pèlerin d’espérance dans le Royaume 
des Montagnes, le Père Général nous a 
gracieusement permis de toucher et de vénérer 
la Croix Oblate utilisée par le fondateur, Saint-
Eugène De Mazenod. Ce moment spécial a été 
une bénédiction pour tous, et nous exprimons 
notre gratitude à Dieu pour les grâces reçues. Le 
Père Général a conclu son pèlerinage au Lesotho 
en célébrant la Sainte Eucharistie à la Paroisse 
Regina Mundi, Mazenod. Avoir le Père Général 
parmi nous a été un honneur qui a laissé tous 
les membres renouvelés et extasiés. Il occupera 
toujours une place spéciale dans nos cœurs, et 
nous lui assurons de nos prières continues.

Le Père Général a fait ses adieux au Lesotho le 
17 décembre 2023, lorsqu’il est parti pour Rome, 
laissant un héritage d’inspiration et d’espérance.

Tumisang Paul BOHLOA, OMI

Horizons croisés : Le ministère des Oblats 
zambiens en Amérique

Deux Oblats zambiens s’occupent de la Ligue des 
femmes catholiques zambiennes en Amérique !

Deux Oblats zambiens, les Pères Hector Kalaluka 
et Abraham Chimese, ont récemment dirigé une 
retraite pour la Ligue des Femmes Catholiques 
de la Zambie à Dallas, Texas, du 13 au samedi 
16 décembre. Des femme Zambiennes résidentes 
dans diverses régions des États-Unis et certaines 
du Royaume-Uni se sont réunies pour participer 
à cette retraite enrichissante.

Un moment important de la retraite a été la 
rencontre avec l’évêque Greg Kelly du diocèse 
catholique de Dallas, au Texas. L’évêque Kelly 
a honoré l’occasion de sa présence et a adressé 
des paroles d’encouragement aux femmes 
zambiennes. Il les a exhortées à maintenir 
la force de leur foi comme membres de la 
“Catholique League of Women in Amérique”. 
Cet événement a servi simultanément de 
retraite spirituelle et de force unificatrice, 
rassemblant des femmes zambiennes de 
différentes parties du monde, unies par la foi 
et la communauté.

Hector KALALUKA, OMI
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ASIE – OCÉANIE

Supérieur Général : Noël au Turkménistan

La communauté oblate d’Ashgabat attend 
avec impatience la visite du Supérieur 
général des missionnaires Oblats, le P. Luis 
Ignacio ROIS ALONSO, OMI. Il sera au 
Turkménistan du 22 au 28 décembre 2023.

Les Oblats sont arrivés au Turkménistan, il y a 
presque 26 ans. Les premiers Oblats étaient le P. 
Andrzej Madej, qui est toujours le supérieur de la 
Mission Sui Iuris, et le P. Radoslaw Zmitrowicz, 
qui est maintenant un évêque auxiliaire travaillant 
en Ukraine. Plusieurs collaborateurs du père 
Andrzej ont prêché la Parole de Dieu ici avec 
beaucoup d’enthousiasme et chacun d’entre eux a 
laissé son empreinte dans le cœur des paroissiens. 
Le Turkménistan est un pays musulman 
avec un climat chaud, le fameux désert 
de  Ka ra -Kum e t  un  peup l e  ouve r t .

Actuellement, la communauté oblate compte 
deux membres : le P. Andrzej Madej et le P. 
Paweł Kubiak. Nous travaillons ici comme 
missionnaires et également comme représentants 
officiels du Saint-Siège. Il n’y a que deux prêtres 
catholiques dans tout le pays : nous. Et, il n’y a 
qu’une seule paroisse catholique dans tout le pays. 
Le Père Paweł est arrivé à Ashgabat en août de 
cette année. Il est présentement supérieur de la 
communauté oblate et trésorier (trésorier de la 
maison et de la mission). Auparavant, il a travaillé 
11 ans en Ukraine, puis sept ans dans le Caucase 
du Nord et les quatre dernières années en Crimée. 

Les premières impressions à l’arrivée 
ont été incroyables… à cause de la chaleur 
qui tombait du ciel, mais surtout à cause 
de la grande gentillesse de nos paroissiens.

Notre communauté attend avec impatience l’arrivée 
du Père Général, surtout en cette belle période 
de Noël. De plus, j’ai l’intention de consacrer 
du temps à la liturgie, aux prières communes, 
aux conversations et, si le temps le permet, de 
montrer la beauté de la région d’Ashgabat, c’est-
à-dire de faire des promenades communautaires. 

Nous l’attendons avec une grande joie.
En annonçant cette visite, le père Chicho a 
écrit dans son blog personnel, Cor Unum,
“Je veux célébrer le jour de Noël dans la plus petite 
unité de notre Congrégation : le Turkménistan. Je 
serai avec eux, si Dieu le veut, du 22 au 28 décembre. 

Dans cette Mission, deux Oblats rouvrent le chemin 
de l’Église dans ces terres tout en la représentant 
dans son service diplomatique. Une petite église, 
une belle mission qui nous rappelle que Jésus a 
choisi de naître dans la fragilité, la pauvreté et 
le soin des petits, se laissant soigner par eux. 

En accompagnant nos deux missionnaires, je sais 
que notre famille charismatique sera de nouveau 
unie dans ce nouveau pèlerinage à la découverte 
des défis missionnaires de notre temps. J’espère 
sincèrement que quelques missionnaires seront 
encouragés à renforcer cette communauté oblate. 

Venons tous à Bethléem au Turkménistan pour 
nous laisser surprendre par Dieu qui se fait 
pèlerin quand nous partons en pèlerinage, semant 
l’espérance et la communion dans le monde.”
P. Chicho

Paweł KUBIAK, OMI
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Indonésie  : Une Famille, Un Cœur, Une 
Mission

A Yogyakarta, quarante représentants de treize 
associations laïques oblates se sont réunis, 
incarnant l’essence de la Famille Mazenodienne 
Indonésienne (FMI). Leur but était de favoriser 
l’unité sous le thème « une Famille, un Cœur, 
une Mission ».

Les Oblats de la Province indonésienne ont une 
longue tradition de collaboration avec les laïcs 
dans tous les ministères de l’Église. Au fur et 
à mesure que la province s’est développée, 
des associations de laïcs ont émergé, incarnant 
l’esprit et le charisme de Saint-Eugène de 
Mazenod. En conséquence, les Oblats ont 
cherché à consolider, encourager et soutenir les 
différents groupes en les réunissant sous l’égide 
de la Famille Mazenodienne d’Indonésie (FMI).

La FMI cherche ainsi à promouvoir l’unité et 
le respect de l’expression unique du charisme 
de chaque association. Bien que différentes, 
elles partagent toutes le même charisme de 
Saint-Eugène de Mazenod. Certains groupes se 
concentrent sur la prière pour les Oblats, d’autres 
collaborent pour soutenir les diverses missions 
oblates avec des dons et des talents, et d’autres 
encore travaillent avec les Oblats dans les 
missions paroissiales. Actuellement, la Famille 
Mazenodienne en Indonésie est composée de 13 
associations laïques.

La rencontre de Yogyakarta a cherché à unifier 
les participants dans un esprit de communauté, 

en commençant par des présentations de groupes 
et une Sainte Messe dirigée par le Père Ignatius 
WASONO, chef du Conseil provincial qui 
supervise les associations laïques oblates. 

Le P. Eko SAKTIO a présenté les objectifs de 
la rencontre : marcher ensemble comme Pèlerins 
d’Espérance en Communion, dans l’esprit du 
dernier Chapitre Général. Le P. Saktio a invité 
toutes les associations laïques qui partagent 
le charisme d’Eugène de Mazenod à marcher 
ensemble comme une famille vers une mission 
commune avec toute la Famille Oblate. Les 
participants se sont engagés dans des discussions 
fraternelles sur la vision et la mission de la 
FMI, concluant par la formulation d’une prière 
partagée de la Famille Mazenodienne pour les 
futures rencontres.

À la fin du programme, le P. Antonius 
SUSSANTO, Directeur de la FMI, a exhorté 
toutes les associations à se soutenir mutuellement 
par la prière. Il a donné de précieux conseils 
pour soutenir ce pèlerinage communautaire, en 
mettant l’accent sur l’unité comme une seule 
famille et en encourageant l’esprit d’un cœur 
et d’une mission partagés au sein de la grande 
famille oblate d’Indonésie. Ce temps passé 
ensemble marque un nouveau départ pour le 
chemin en cours de la FMI, célébrant la richesse 
inhérente à notre famille oblate.

Que Jésus-Christ et Marie Immaculée soient 
loués à travers la mission et toutes les activités 
de la Famille Mazenodienne d’Indonésie.

Famille Mazenodienne d’Indonésie

Jaffna : Chants de Noël dans les hôpitaux

L’hôpital universitaire de Jaffna et l’hôpital 
de base de Chavakachcheri ont été remplis de 
l’esprit de Noël lorsque l’aumônerie oblate de 
l’hôpital, dirigée par Grecian REMOSHAN, a 
organisé un événement réconfortant de chants de 
Noël dans Services hospitaliers.

Je suis le Père Remoshan OMI, l’aumônier de 
l’hôpital universitaire de Jaffna. Je suis ravi de 

partager la joie que nous avons éprouvée les 14, 
15 et 16 décembre lors de notre service de chants 
à l’hôpital universitaire de Jaffna et à l’hôpital de 
base de Chavakachcheri.

L’événement, “Chants de Noël dans les couloirs”, 
qui fait partie de notre mission oblate, a rempli les 
couloirs de l’hôpital des mélodies harmonieuses, 
exécutées par les professionnels de la santé et de 
frères scolastiques passionnés. 
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CANADA – ÉTATS-UNIS

La Présence Oblate au Symposium 
International de la Missiologie

Deux oblats de la province Notre Dame-du-
Cap ont participé au Symposium International 
de la Missiologie.

Cette rencontre internationale a réuni plusieurs 
directeurs nationaux des Œuvres Pontificales 
missionnaires venant de 15 pays de l’Amérique 
centrale, l’Amérique du Sud et l’Amérique 
du Nord. Ce deuxième symposium, qui s’est 
déroulé à la fin du mois d’Octobre, est la 
dernière phase de la préparation du sixième 
Congrès Missionnaires Américains (Cam6) 
qui aura lieu au Porto-Rico. 

La maison d’accueil du Manoir d’Youville à 
Châteauguay, au Québec, était le lieu d’accueil 
de ce Symposium. C’était une excellente 
rencontre, avec beaucoup de partages sur 
la manière d’être église dans une Amérique 
en pleine mutation religieuse. L’expérience 
missionnaire de chaque église nationale était 
très enrichissante. Pourtant, malgré les diverses 
expériences ecclésiales, il était évident qu’il 
est temps de repenser l’identité missionnaire 
de l’église en Amérique.

Notre confrère, P. Yoland Ouellet, OMI, 
directeur national des Œuvres pontificales 
missionnaires au Canada francophone, a 
organisé cette extraordinaire réunion. Avec ses 
magnifiques collaborateurs, il a relevé un défi 
énorme, rendant ce symposium très enrichissant, 
magnifiquement agréable et fraternellement 
ecclésiale. Tous les participants sont rentrés en 
se sachant écoutés, compris et valorisés, grâce à 
une équipe de traducteurs professionnels. 

J’ai également été invité à partager sur mon 
expérience missionnaire chez les Innus. Pour 
la première fois, j’ai pu discuter de mon 
cheminement avec d’autres missionnaires 
qui ont peu de connaissance sur dynamisme 
canadien de la mission avec les autochtones. 

C’était une occasion de constater les similitudes 
de l’expérience missionnaires dans les milieux 
autochtones, au Canada comme dans l’Amazonie 
et au Brésil. Après avoir entendu le témoignage 
d’une sœur religieuse, ouvrant au Brésil, sur la 
place du territoire dans la spiritualité autochtone 
au Brésil, j’avais l’impression de me retrouver 
au cœur du Nitassinan de mes amis Innus.

Nnaemeka ALI, OMI

Leurs belles voix ont créé une atmosphère 
accueillante, résonnant dans les couloirs et 
élevant les esprits.

En effet, dans le cadre des festivités, les patients 
ont été ravis de recevoir des vœux et des cadeaux 
de Noël, généreusement offerts par les élèves de 
80 écoles de notre ville. Il était vraiment touchant 
de voir des enfants de toutes les religions, les 
hindous, musulmans et chrétiens, participer avec 
enthousiasme à cet acte de générosité.

La chaleur authentique manifestée par ces enfants 
faisait réellement chaud au cœur, démontrant 
la beauté de l’unité et de l’harmonie entre les 
différentes religions, et démontrant que Noël est, 
en effet, une période de joie et de bonne volonté 
partagées ! Je vous souhaite à tous un merveilleux 
Noël, plein d’amour, de rire et d’un esprit de 
partage contagieux. 

Joyeux Noël et bonne année 2024!

Grecian REMOSHAN, OMI
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EUROPE

2023 : Une Année de Défis, d’Amour et 
d’Espérance 

Alors que le rideau se ferme sur 2023, qu’en 
restera-t-il dans nos mémoires ? au milieu de ces 
ténèbres, une lueur d’espoir et d’amour a brillé.

Alors que le rideau se ferme sur 2023, qu’en 
restera-t-il dans nos mémoires ? Cette année 
a été marquée par les effets dévastateurs du 
changement climatique et l’éclatement inattendu 
d’une guerre entre Gaza et Israël qui a assombri les 
perspectives de résolution du conflit ukrainien. 
Les migrants ont subi des tragédies constantes 
et les mouvements populistes et isolationnistes 
mondiaux ont pris de l’ampleur. 

Les nouvelles étaient pleines de noirceur, jetant 
une ombre sur nos cœurs. Mais au milieu de ces 
ténèbres, une lueur d’espoir et d’amour a brillé. 
Des  gestes  de pardon, des actes de gentillesse 
et des manifestations de solidarité ont émergé, 
souvent sans qu’on s’en aperçoive. Ce sont ces 
gens ordinaires et leur amour qui soutiennent 
notre monde. Leurs histoires, non racontées 
mais puissantes, tissent la tapisserie du salut au 
milieu du chaos. 

Le passage d’une année à l’autre est peut-être une 
simple convention sociale, mais pour nous, c’est 
l’occasion de faire une pause puis de repartir avec 
un optimisme renouvelé. Nous devons prendre 
conscience de deux choses.

Tout d’abord, le temps passe vite et nous devons 
choisir comment remplir les précieux moments 
qui nous restent à vivre . Remplissons-les 
d’amour et de vie, sans laisser de place au 
gaspillage.

Ensuite, nous pouvons recommencer à partir 
de  l’instant présent, là où nous en sommes. Il 
suffit d’un pas déterminé pour recommencer, à 
partir de petites choses et en prenant des mesures 
concrètes. Nous pouvons faire tellement de bien 
et tant de possibilités attendent d’être explorées. 
Soyons donc reconnaissants et embrassons ce 
nouveau départ ! 

Nous sommes tous des pèlerins sur ce chemin 
et il y a une destination à partir de laquelle nous 
pouvons voir nos expériences d’une perspective 
différente. Que  Marie,  Mère de Dieu et la Reine 
de la Paix, soit notre guide sur ce chemin! Comme 
une étoile brillante, elle nous accompagnera  
lorsque nous nous sentirons perdus, en veillant 
à ce que nous atteignions notre destination.

En sa compagnie, nous vous souhaitons une 
bonne année ! Que chaque jour soit rempli de la 
joie de vivre pleinement!

Carmine MARRONE, OMI
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Le Saint Père a nommé Mgr Pedro Collar 
Noguera évêque de Ciudad del Este (Paraguay), 
le transférant du siège de San Juan Bautista de 
las Misiones.

Nous partageons le message de remerciement de 
l’évêque Guillermo Steckling lors de l’annonce 
du nouvel évêque du diocèse de Ciudad del 
Este, qui a eu lieu le mardi 19 décembre dans 
l’église cathédrale.

Paraguay: Démission du Mgr. Wilhelm 
Guillermo STECKLING, OMI

Le Saint Père a accepté la démission du diocèse 
de Ciudad del Este (Paraguay) présentée par S.E. 
Mgr Heinz Wilhelm Steckling, O.M.I. Ancien 
Supérieur Général des Missionnaires Oblats de 
Marie Immaculée (1998-2010).

Brésil: Le Christ est vivant ! Il Diffuse la Joie 
Juvénile !

Récemment, la Paroisse du Christ Rédempteur, 
une mission Oblat dans la vibrante ville de Recife, 
capitale de l’État de Pernambouc au Brésil, a 
célébré la fête de l’Immaculée Conception.

« Le Christ est vivant ! » Et, en compagnie de sa 
Mère Immaculée, il diffuse la joie juvénile !

L’année 2023 restera marquée par la décision 
de se concentrer sur la mission avec les jeunes. 
En effet, une mission populaire a été entreprise 
pour tous les groupes de jeunes dans le but de 
motiver et d’attirer d’autres jeunes vers l’Église. 
En juillet de cette année, “l’Encontro de Jovens 
com Cristo (EJC)” a eu sa mission avec le thème 
: « J’ai trouvé une raison de ne pas abandonner ».
Soixante participants ont vécu un week-end 
extraordinaire, assistés par 150 autres jeunes 
participants à cette mission, où la jeunesse s’est 
consacrée à évangéliser ses pairs. Tous les efforts 
ont été déployés pour que les participants vivent 
une rencontre personnelle avec Jésus-Christ.

L’événement a été méticuleusement organisé 
pour que les participants puissent se plonger 
dans l’amour miséricordieux de Jésus Sauveur 
et apprécier l’héritage laissé par notre père 
fondateur, Saint-Eugène de Mazenod. Cette 
initiative a été inspirée par les derniers Chapitres 
Généraux, qui établissent la mission avec les 
jeunes comme une priorité.

Le résultat a été une présence remarquable de 
la jeunesse de la paroisse, tant lors de la messe 
nocturne de la fête que le lendemain lors de la 
procession patronale.

À Recife, le 8 décembre est un jour férié. La 
tradition dicte la célébration d’une grande 
procession jusqu’à la colline qui porte le nom 
de la Vierge Immaculée, connue sous le nom de 
« Morro da Conceição ». Depuis le sommet de 
cette colline, la Vierge bénit la ville de Recife. 
Une fois de plus, les jeunes ont activement 
participé à cette dévotion, pérégrinant à différents 
moments pour rendre hommage à la patronne des 
Missionnaires Oblats de Marie Immaculée.

Le matin du 8 décembre, ils se sont réunis avec 
les Missionnaires Oblats qui résident dans la 
petite communauté de Saint-Eugène, pour saluer 
chaleureusement cette jeune audacieuse qui, 
avec son « oui » immaculé, a amené le Sauveur 
dans l’humanité.

Continuons de nous concentrer sur Jésus, vivant 
le charisme Oblat sur cette terre et choisissant la 
mission avec et pour les jeunes. Que le Christ 
vive et nous guide avec sa jeunesse éternelle !

Cleber LOPES, OMI

AMERIQUE LATINE
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Mexique: « La Guadalupana Est 
Descendue à Tepeyac »

« Du ciel, un beau matin, la Guadalupana, la 
Guadalupana, la Guadalupana est descendue 
à Tepeyac ». Tel est le refrain d’une chanson 
chantée chaque année au Mexique à l’occasion 
de la fête de Sainte-Marie de Guadeloupe, une 
fête qui remplit les festivals populaires dédiés 
à la Vierge Marie.

L’événement de Guadeloupe est à l’origine 
de la fête; En effet, en 1531, la Vierge Marie 
est venue à la rencontre des Mexicains pour 
partager leurs luttes, leurs joies, leurs espoirs 
et leurs rêves. Elle est apparue sous des traits 
métis et s’est manifestée à un indigène, lui 
demandant de construire un temple pour 
témoigner de toute sa compassion au peuple 
mexicain. Depuis lors, cette fête est devenue 
une célébration populaire, commémorant le 
fait que la Vierge nous donne une identité 
comme peuple, fait de nous des frères et des 
sœurs. Il nous offre aussi la capacité, par 
sa contemplation, de nous réconcilier et de 
nous reconnaître comme de véritables frères 
et sœurs. C’est peut-être la seule fête qui est 
célébrée avec une joie singulière.

Dans les quartiers de plusieurs villes, à la 
campagne, dans les villages, dès le début du mois 
de décembre, la neuvaine à la Vierge commence 
dans tous les coins du pays, accompagnée de 
feu d’artifice, de tamales, d’atole et de café. 
Les personnes participent aux processions, 
aux rosaires, aux rencontres conviviales et la 
fraternité de voisinage se fait sentir.

La nuit du 11 décembre a sûrement une touche 
singulière. Ainsi, les quartiers célèbrent les 
vêpres de la Guadalupana avec des célébrations 
de la parole, de l’eucharistie, des rosaires ; les 
personnes inondent les autels construits aux coins 
et dans les rues des quartiers ; on perçoit l’odeur 
de fête et les grands discours qui accompagnent 
la célébration ; les personnes racontent ce que 
la Guadalupana a fait pour eux, des conviviales 
sont offertes, et même des danses sont organisées 
en l’honneur de la Vierge. 

Autour du 12 décembre, les pèlerinages à 
la basilique de Guadeloupe sont également 
fréquents. Pendant ces jours, la basilique est 
bondée de pèlerins qui viennent à vélo, à moto, 
qui marchent ou qui courent avec une torche ; 
beaucoup d’entre eux viennent de différentes 
parties du pays et souhaitent atteindre l’autel de 
la « Morenita del Tepeyac », comme l’a appelée 
saint Jean-Paul II.

Je veux remercier Dieu pour ma vocation de 
chrétien et de prêtre et pour l’appel à l’épiscopat. 
J’ai accepté ces trois appels avec le désir de servir 
l’Église dans cette mission unique qui est la sienne 
; elle existe pour que le monde soit sauvé et que 
le projet que Dieu a pour nous ne soit pas détruit.

De plus, je remercie les fidèles de notre diocèse 
d’Alto Paraná et de Canindeyú pour leur accueil 
cordial, leur franchise dans le dialogue et surtout 
leur témoignage d’amour pour le Seigneur, la 
Sainte Mère et l’Église. Tout cela s’est exprimé par 
un engagement fort en faveur de la transformation 
apportée par la charité chrétienne.

Je voudrais remercier beaucoup de personnes 
et de groupes en particulier, mais je voudrais 

notamment souligner tout ce que l’Église doit 
au ministère des prêtres. De plus, ils se sont 
consacrés à servir uniquement le Seigneur et leur 
prochain, c’est à cela que leur vie est dédiée. Il est 
maintenant temps de nous préparer à l’installation 
du nouvel évêque, Mgr Pedro Collar Noguera, un 
fils de cette ville. Ce sera le jour de la fête de Saint 
Blaise. Commençons à prier pour notre nouveau 
pasteur afin que le peuple saint de Dieu devienne 
de plus en plus fort, que l’Église devienne une 
grande lumière et une bénédiction pour tous les 
habitants de cette vaste terre.

+ Évêque Guillermo Steckling
Évêque émérite et
Administrateur Apostolique
du diocèse de Ciudad del Este

OMIWORLD
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Dans les usines et sur les lieux de travail, c’est 
peut-être le seul jour que les patrons passent avec 
leurs employés ; il y a une messe, une célébration 
de la Parole et une rencontre de fin d’année avec 
leurs ouvriers.

Nous, Oblats, sommes impliqués dans ces 
activités en accompagnant la piété populaire, 
les pèlerinages et les manifestations de foi. Nous 
accompagnons la foi dans les villages, où la 
communauté organise ses fêtes, dans les villes, 
où nous visitons les autels, les usines, les bureaux 
; et nous écoutons les cris des personnes. Nous 
sommes proches d’eux, partageant non seulement 
la prière, la marche, la course, la bénédiction, 
mais aussi le pain et le sel, déposant aux pieds 
de la Vierge les cris du peuple de Dieu qui est en 
pèlerinage dans notre pays.

Nous sommes toujours proches des gens et nous 
apprécions l’effort annuel de prier avec eux et 
de partager. Je considère que cette fête est une 
occasion non seulement de prier, mais aussi de 
devenir et de nous reconnaître comme frères et 
sœurs, de construire la communauté, de devenir 
fraternels, avec la possibilité de contribuer à la 
construction d’une société meilleure à travers ce 
que nous faisons tous les jours.

Sainte Marie de Guadalupe, Reine de la Paix, 
sauvez notre pays et augmentez notre foi.

OMIWORLD

Paraguay: Triennat en préparation du 
Centenaire des Oblats dans le Chaco

Le 23 décembre 1925, cinq Oblats allemands 
arrivaient dans le Chaco, alors considéré comme 
bolivien.

À l’approche du centenaire de la première 
présence catholique dans cette région de la 
grande forêt sèche – le Gran Chaco – les Oblats 
qui continuent à travailler dans le Vicariat 
Apostolique de Pilcomayo (VAP), ont ouvert un 
triennium de préparation, avec une mission de 
jeunes dans une des trois paroisses desservies par 
les Oblats de Marie : la paroisse de Saint Eugéne 
de Mazenod in Teniente 1° Irala Fernández, qui 
a récemment célébré les 50 ans de sa fondation.

Les neuf OMI de la VAP et les jeunes de leurs 
paroisses ont été invités. La moitié des 30 jeunes 
qui ont répondu à l’appel étaient indigènes, 
Nivaĉle et Guarani. Les pères Víctor Espínola 
et Cristóbal Acosta ont pris soin de préparer 
quinze communautés de la paroisse à recevoir 
et à accueillir les groupes missionnaires qui, 
par équipes de 2 à 5 participants, se sont rendus 
maison par maison.

Ils ont lu un texte biblique, fait une courte 
réflexion, prié pour les membres des familles 
visitées et demandé une bénédiction pour eux 
et leurs maisons.

En outre, ils ont organisé des rencontres avec 
des enfants, des jeunes et des adultes pendant 
environ 4 jours. Beaucoup d’entre eux partaient 
en mission pour la première fois et ont dû 
surmonter une certaine timidité. Dans presque 
toutes les maisons, ils ont été très bien accueillis 
– bien que certaines maisons aient été fermées 
: parce que leurs propriétaires travaillaient 
dans des fermes ; ou parce qu’ils n’ont pas 
entendu l’arrivée des jeunes, car ils avaient l’air 
conditionné en marche, en raison des journées 
les plus chaudes (mi-décembre). 

Ils ont souligné lors de l’évaluation, après la 
messe de clôture diffusée sur Radio Pa’i Puku, 
que la chaleur humaine l’emportait encore sur 
la chaleur des températures étouffantes. Tous 
étaient d’accord pour participer aux prochaines 
missions de jeunes dans les deux autres paroisses 
oblates de la VAP.

Miguel FRITZ, OMI (Administrateur apostolique)
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60 Ans de sacerdoce  
19/01/1964 10495  P. Paulo Medeiros    Brésil
19/01/1964 10496  P. Paul Nourie     États-Unis

50 Ans de sacerdoce    
27/01/1974 12021  P. Venantius Makabanyane   Namibie

25 Ans de vie religieuse     
06/01/1999 14018  P. Lebohang Clement Bereng   Lesotho
06/01/1999 14070  P. Patrick Khali Khoaele   Lesotho
06/01/1999 14019  P. Joseph Matsietse Paoane   Lesotho
06/01/1999 14020  P. Sello Michael Terai    Lesotho
11/01/1999 13872  P. Ednaldo Tavares Da Silva   Brésil
24/01/1999 14000  P. Sergio Rubén Serrano   Cruz del Sur  

25 Ans de sacerdoce    
30/01/1999 13509  P. José Ronacio Vieira da Silva  Brésil

  
           No. 64-69

NOM    DATE   MORT À NAISSANCE PROV/DEL

P.  William WOESTMAN   03/12/2023  O’Fallon  14/11/1929  Estados Unidos
P. Leo ROCHE    08/12/2023  Pretoria 21/10/1940  OMISA
P. Desmond O’DONNELL 08/12/2023  Inchicore  09/08/1927  Anglo-irlandesa
P. Terrence MURRAY   08/12/2023  Kilburn  14/06/1962  Anglo-irlandesa
P. John SZKODZINSKI  10/12/2023  Toronto  14/11/1929  Asunción
P. William   DAVIS   18/12/2023  San Antonio  27/03/1931  Estados Unidos
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